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ПРОГНОЗИРОВАНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА В РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ НА ОСНОВЕ АДАПТИРОВАННОЙ МЕТОДИКИ 

ВСЕМИРНОГО БАНКА 

 

В статье рассмотрена альтернативная методика оценки экономического 

роста, разработанная Всемирным банком и адаптированная автором с учетом 

данных национальной статистической службы Российской Федерации. В 

результате апробации методики была получена величина скорректированного 

валового сбережения, проведена оценка его динамики и построен комплексный 

прогноз на перспективу.  

Ключевые слова: экономический рост, ВВП, истинные сбережения, 

модели кривых роста, адаптивные модели, авторегрессионные модели. 
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FORECASTING ECONOMIC GROWTH IN THE RUSSIAN FEDERATION 

BASED ON THE ADAPTED METHODOLOGY OF THE WORLD BANK 

 

The article considers an alternative methodology for assessing economic 

growth developed by the World Bank and adapted by the author taking into account 

the data of the National Statistical Service of the Russian Federation. As a result of 

the approbation of the methodology, the value of the adjusted gross savings was 

obtained, its dynamics was evaluated and a comprehensive forecast for the future was 

builtade. 
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МОДЕЛЬ ПЕРЕХОДА ЛОГИСТИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ ПРЕДПРИЯТИЯ 

К ЦИФРОВОМУ ВАРИАНТУ: БАРЬЕРЫ, ФОРМАТЫ, 

РЕЗУЛЬТАТИВНОСТЬ 

 

В данной работе изучены процедуры, препятствия и форматы 

использования инструментов цифрового проектирования логистических 

операций, как основа перехода логистической системы предприятия к 

цифровому варианту. На основе методов процессного моделирования 

осуществлена диагностика логистических процессов в условиях цифровизации 

и построена процессная модель проекта цифрового проектирования 

логистических операций, что обеспечило наглядность и полноту выявления 

«узких мест» с точки зрения оценки эффективности принимаемых решений.  

Ключевые слова: логистическая система, цифровизации, процессная 

модель, цифровое проектирование, информационные технологии. 
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MODELING OF THE PROCESSES OF FORMATION OF AN 

ENVIRONMENTALLY-ORIENTED CLUSTER 

 

In this paper, the procedures, obstacles and formats of using digital design tools 

for logistics operations as the basis for the transition of the logistics system of the 
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enterprise to the digital version are studied. Based on the methods of process 

modeling, diagnostics of logistics processes in the conditions of digitalization was 

carried out and a process model of the project of digital design of logistics operations 

was built, which provided visibility and completeness of identifying "bottlenecks" in 

terms of evaluating the effectiveness of decisions made. 

Key words: logistics system, digitalization, process model, digital design, 

information technology. 
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ФАКТОРНЫЙ АНАЛИЗ ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ СТРАТИФИКАЦИИ ПО 

УРОВНЮ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ 

 

На сегодняшний день проблемы неравенства территорий по уровню 

экономического развития являются ключевыми для экономической науки. В 

связи с этим, в статье реализована методика комплексного факторного анализа 

территориальной стратификации по уровню экономического развития на 

примере регионов Российской Федерации. В результате анализа получены 

выводы о направлениях в экономической политике государства, которые 

требуют корректировки и принятия взвешенных управленческих решений.  

Ключевые слова: экономическое развитие, дифференциация регионов, 

метод главных компонент. 
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FACTOR ANALYSIS OF TERRITORIAL STRATIFICATION BY LEVEL 

OF ECONOMIC DEVELOPMENT 

 

To date, the problems of inequality of territories in terms of economic 

development are key for economic science. In this regard, the article implements a 

method of complex factor analysis of territorial stratification by the level of economic 

development on the example of the regions of the Russian Federation. As a result of 

the analysis, conclusions were drawn about the directions in the economic policy of 

the state that require adjustments and informed management decisions. 

Key words: economic development, differentiation of regions, the method of 

main components. 
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ОЦЕНКА ЭФФЕКТИВНОСТИ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ ПОРТАЛА 

ГОСУДАРСТВЕННЫХ И ЦЕЛЕВЫХ ПРОГРАММ НА ОСНОВЕ 

ИНСТРУМЕНТОВ СИСТЕМНО-ДИНАМИЧЕСКОГО 

МОДЕЛИРОВАНИЯ 

 

В статье представлены результаты исследования эффективности 

функционирования портала государственных и целевых программ на основе 

инструментов системно-динамического моделирования. Предложена 

имитационная модель, позволяющая оценить данную эффективность с учетом 

мероприятий по продвижению портала и его совершенствованию. 

Благодаря внедрению портала государственных и целевых программ, 

становится реальным повышение эффективности их реализации, путем 

непрерывного мониторинга и привлечения заинтересованных лиц в процесс 

разработки и реализации государственных программ. Такой принцип поможет 

привлечь инвесторов, что, в свою очередь, повлечет за собой увеличение 

денежных средств, выделяемых на разработку и реализацию госпрограмм.  

Ключевые слова: оценка, эффективность, портал, государственные 

программы, целевые программы, системно-динамическое моделирование, 

имитационная модель. 
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EVALUATION OF THE EFFECTIVENESS OF FUNCTIONING OF THE 

STATE AND TARGET PROGRAMS’ PORTAL BASED ON SYSTEM-

DYNAMIC MODELING TOOLS 

 

The article presents the results of a study of the effectiveness of functioning of 

the state and target programs’ portal based on system-dynamic modeling tools. A 

simulation model is proposed that allows evaluating this effectiveness taking into 

account measures to promote the portal and its improvement. 
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Thanks to the introduction of the portal of state and targeted programs, it 

becomes real to increase the effectiveness of their implementation, through 

continuous monitoring and involvement of stakeholders in the process of developing 

and implementing state programs. This principle will help attract investors, which, in 

turn, will entail an increase in funds allocated for the development and 

implementation of state programs. 

Key words: evaluation, efficiency, portal, government programs, targeted 

programs, system-dynamic modeling, simulation model. 
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АНАЛИЗ УСЛОВИЙ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ И РАЗВИТИЯ 

ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОСТРАНСТВА В РЕГИОНЕ 

 

Представлены результаты анализа условий и параметров развития 

цифрового пространства в регионе на основе систематизации информационных 

услуг и сервисов в подсистемах взаимодействия государства и населения. 

Изучены препятствия для развития информационного пространства, 

систематизированы факторы развития информационного пространства на 

основе результатов опроса представителей сектора государственной и 

муниципальной власти, предпринимателей и населения о барьерах 

информационного взаимодействия в деятельности экономических субъектов.  

Ключевые слова: информационное пространство, информационные 

сервисы, регион с особым статусом, субъекты информационного 

пространства. 
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ANALYSIS OF THE CONDITIONS OF FUNCTIONING AND 

DEVELOPMENT OF THE INFORMATION AREA IN THE REGION 

 

The results of the analysis of the conditions and parameters of the development 

of the digital space in the region based on the systematization of information services 

and services in the subsystems of interaction between the state and the population are 

presented. The obstacles to the development of the information space are studied, the 

factors of the development of the information space are systematized based on the 

results of a survey of representatives of the state and municipal authorities, 

entrepreneurs and the population about barriers to information interaction in the 

activities of economic entities. 

Key words: information area, information services, a region with a special 

status, subjects of the information area. 
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ВЛИЯНИЕ МЕТОДОВ ПРОЦЕССНОЙ АНАЛИТИКИ НА 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ И РАЗВИТИЕ ЭКОНОМИЧЕСКИХ СИСТЕМ 

 

В статье уточнен категориальный аппарат посредством ретроспективного 

анализа категорий экономического роста и развития в разрезе их 

основополагающих факторов. Рассмотрено современное состояние мирового и 

российского рынка process mining. На основе данных мировых исследований 

уточнено влияние совместного применения методов process mining и систем 

планирования ресурсов предприятия (ERP) на экономические системы. 

Разработана концептуальная модель применения методов process mining в 

экономических системах. 

Ключевые слова: экономический рост, экономическое развитие, ERP-

система, процессная аналитика, мировой рынок, влияние. 
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INFLUENCE OF METHODS OF MINING PROCESS ON ECONOMIC 

GROWTH AND DEVELOPMENT OF ECONOMIC SYSTEMS 

 

The article clarifies the categorical apparatus by means of a retrospective 

analysis of the categories of economic growth and development in the context of their 

main factors. The current state of the global and Russian process mining markets is 

considered. Based on global researches, the influence of the use of process mining 

methods in conjunction with enterprise resource planning (ERP) systems on 

economic systems has been clarified. A conceptual model for the application of 

process mining methods in economic systems has been developed. 

Key words: economic growth, economic development, ERP-system, process 

mining, world market, influence. 
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ИНФОРМАТИЗАЦИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УСЛУГ 

 

Рассмотрены проблемы информатизации органов государственной власти 

Донецкой Народной Республики с целью повышения качества муниципальных 

и государственных услуг. В ходе исследования изучены особенности 

информатизации государственных органов власти, влияния информатизации на 

качество государственных и муниципальных услуг, а также рассмотрены 

модели оказания государственных и муниципальных услуг в Донецкой 

Народной Республике.  

Ключевые слова: информатизация, муниципальная услуга, 

государственная услуга, бизнес-модель. 
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INFORMATIZATION OF PUBLIC SERVICES 

 

The problems of informatization of state authorities of the Donetsk People's 

Republic are considered in order to improve the quality of municipal and state 

services. In the course of the study, the features of informatization of state authorities, 

the impact of informatization on the quality of state and municipal services were 

studied, and the models for the provision of state and municipal services in the 

Donetsk People's Republic were examined. 

Key words: informatization, municipal service, public service, business model. 
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АУДИТ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ В УСЛОВИЯХ ИНФОРМАТИЗАЦИИ 

 

В статье аргументирована необходимость адаптации методики аудита к 

условиям автоматизированного учета, обусловленная перенесением акцентов в 

деятельности бухгалтера – с проблемы учетного отражения хозяйственных 

операций на проблемы их идентификации и оценки. Исходя из этого, 

предложена концепция аудита налогообложения в условиях информатизации, а 

также намечены пути совершенствования методики аудита налогообложения в 

системе компьютерной обработки данных. 

Ключевые слова: информатизация, бухгалтерский учет, налоговый учет, 

компьютеризация бухгалтерского учета, аудит, компьютерный аудит, аудит 

налогообложения. 
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TAX AUDIT IN THE CONDITIONS OF INFORMATIZATION 

 

The article argues the need to adapt the audit methodology to the conditions of 

automated accounting, due to the shift of emphasis in the activities of the accountant 

– from he problem of accounting reflection of economic transactions to the problems 

of their identification and evaluation. Proceeding from this, the concept of tax audit in 

the conditions of informatization is proposed, as well as ways to improve the 

methodology for auditing taxation in the computer data processing system are 

outlined. 

Key words: informatization, accounting, tax accounting, computerization of 

accounting, audit, computer audit, tax audit. 
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ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ В УСЛОВИЯХ 

ФОРМИРОВАНИЯ ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКИ 

 

Проведен анализ тенденций цифровизации. Рассмотрена специфика 

развития и функционирования предприятий в условиях цифровой экономики и 

построена концептуальная схема работы предприятия в условиях 

цифровизации. Отображена взаимосвязь возможностей и рисков вследствие 

внедрения цифровых технологий. Обобщены существующие подходы к 

определению понятия «цифровой потенциал промышленного предприятия», а 

также дана авторская трактовка данного понятия.. 

Ключевые слова: цифровизация, промышленные предприятия, концепция, 

цифровой потенциал, информационные технологии. 
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ENTERPRISE DEVELOPMENT TRENDS IN THE FORMATION OF THE 

DIGITAL ECONOMY 

 

The analysis of digitalization trends has been carried out. The specifics of the 

development and functioning of enterprises in the digital economy are considered and 

a conceptual scheme for the operation of an enterprise in digitalization conditions is 

built. The relationship between opportunities and risks due to the introduction of 

digital technologies is shown. The existing approaches to the definition of the concept 

of "digital potential of an industrial enterprise" are shown, and the author's 

interpretation of the concept is also given. 
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ВЫБОР ОПТИМАЛЬНОЙ СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКИХ СТРУКТУР В КОНТЕКСТЕ 

РЕГИОНАЛЬНО-ОТРАСЛЕВЫХ ПРИОРИТЕТОВ И РЕСУРСНЫХ 

ВОЗМОЖНОСТЕЙ 

 

Проведен анализ тенденций цифровизации. Рассмотрена специфика 

развития и функционирования предприятий в условиях цифровой экономики и 

построена концептуальная схема работы предприятия в условиях 

цифровизации. Отображена взаимосвязь возможностей и рисков вследствие 

внедрения цифровых технологий. Обобщены существующие подходы к 

определению понятия «цифровой потенциал промышленного предприятия», а 

также дана авторская трактовка данного понятия. 

Ключевые слова: цифровизация, промышленные предприятия, концепция, 

цифровой потенциал, информационные технологии. 
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SELECTION OF THE OPTIMAL DEVELOPMENT STRATEGY OF 

ENTREPRENEURIAL STRUCTURES IN THE CONTEXT OF REGIONAL-

INDUSTRIAL PRIORITIES AND RESOURCE OPPORTUNITIES 

 

The article proposes the author's approach to the essence of the definition of a 

strategic gap, substantiates its expediency of using it in the development of a resource 

strategy. A structural and logical scheme has been developed for substantiating the 

optimal strategy for the development of entrepreneurial structures, provided that the 
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actual level of resource provision does not correspond to its desired potential or target 

level. The assessment of the resource "GAP-gap" of the entrepreneurial structures of 

the trade sphere of the Donetsk People's Republic was carried out. A matrix approach 

to the choice of the optimal resource strategy for entrepreneurial structures is 

proposed 

Key words: resource provision, business structures, strategic gap, development 

strategy, matrix approach. 
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ВЫБОР ОПТИМАЛЬНОЙ СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКИХ СТРУКТУР В КОНТЕКСТЕ 

РЕГИОНАЛЬНО-ОТРАСЛЕВЫХ ПРИОРИТЕТОВ И РЕСУРСНЫХ 

ВОЗМОЖНОСТЕЙ 

 

В статье рассматриваются вопросы формирования необходимых условий 

обеспечения эффективности таможенного контроля в современный период 

глобализации и цифровой трансформации мировой экономики. Сделаны 

выводы о необходимости использования селективных методов таможенного 

контроля, совершенствовании управления таможенными рисками и развития 

сотрудничества таможенных служб со всеми заинтересованными сторонами 

процессов внешнеэкономической деятельности на базе обмена 

компьютеризированными данными. 

Ключевые слова: таможенный контроль, селективные методы 

контроля, таможенная служба, управление рисками, таможенные риски, 

цифровизация, обмен компьютеризированными данными. 
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PREREQUISITES FOR THE BUILDING OF AN EFFECTIVE SYSTEM OF 

SELECTIVE CUSTOMS CONTROL IN THE DIGITAL ERA 

 

This paper discusses the matters related to the creation of necessary 

preconditions enabling effective customs control in the current period of 

globalization and digital transformation of the global economy. Conclusions have 

been drawn regarding the necessity to use selective customs control methods, 

improve customs risk management, develop the cooperation between customs 

services and all the stakeholders in the processes of foreign economic activities on the 

basis of sharing computerized data. 

Key words: customs control, selective control methods, customs service, risk 

management, customs risks, digitization, sharing of computerized data. 
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ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ИННОВАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ 

ГОСУДАРСТВА В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВИЗАЦИИ 

 

Статья посвящена проблеме определения основных векторов 

инновационной политики в условиях цифровизации. Определены основные 

общие цели и задачи инновационной политики, принципы ее формирования и 

формы реализации. Сформулированы ключевые направления инновационной 

политики в условиях цифровизации. 

Ключевые слова: инновационная политика, инновационная 

деятельность, инновационное развитие, инновации. 

 

Perevozchikova Nataliya 

Candidate of Economics, Associate Professor, Leading Researcher of the Department 

of Planning of Socio-Economic Development of Territorial Systems,  

SBI «Economic Research Institute» 

Bagdasarova Diana  

Junior Researcher of the Department of Planning of Socio-Economic Development of 

Territorial Systems,  

SBI «Economic Research Institute» 

Bidenko Tatyana  

Leading Economist of the Department of Planning of Socio-Economic Development 

of Territorial Systems,  

SBI «Economic Research Institute» 

 

MAIN DIRECTIONS OF THE STATE INNOVATIVE POLICY IN THE 

CONDITIONS OF DIGITALIZATION 

 

mailto:krava7319@yandex.ru
mailto:bdg1704@gmail.com
mailto:bdg1704@gmail.com


Журнал «Новое в экономической кибернетике» №3, 2021 г. 

The article is devoted to the problem of determining the main vectors of 

innovation policy in the context of digitalization. The main general goals and 

objectives of innovation policy, the principles of its formation and forms of 

implementation are determined. Key directions of innovation policy in the context of 

digitalization are formulated. 

Key words: innovation policy, innovation activity, innovative development, 

innovation. 
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ПОСТИНДУСТРИАЛЬНАЯ ТРАНСФОРМАЦИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 

СИСТЕМЫ: МОТИВАЦИОННЫЙ АСПЕКТ 

 

В статье исследован мотивационный аспект постиндустриальной 

трансформации экономической системы. Сделан акцент на инновационном 

характере трансформации постиндустриальной экономики. Аргументировано 

положение о том, что мотивационный характер постиндустриальной 

трансформации инновационных рынков предусматривает расширение 

инвестиционно-инновационных границ и отношений взаимовыгодного 

конкурентного сотрудничества предпринимателей и квалифицированных 

работников. Эти отношения базируются на инвестиционно-инновационной 

реализации творческих и интеллектуальных способностей экономических 

субъектов в практике собственно предпринимательской и профессиональной 

коммерческой деятельности. 

Ключевые слова: современные рынки, конкурентоспособность, 

мотивационный характер, творческий и интеллектуальный потенциал, 

квалифицированная рабочая сила, трансформационная экономика, 

постиндустриальная экономика, экономическая система. 
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The article examines the motivational aspect of the post-industrial 

transformation of the economic system. The emphasis is made on the innovative 

nature of the transformation of the post-industrial economy. The position is argued 

that the motivational nature of the post-industrial transformation of innovation 

markets provides for the expansion of investment and innovation boundaries and 

relations of mutually beneficial competitive cooperation between entrepreneurs and 

skilled workers. These relations are based on the investment and innovative 

implementation of the creative and intellectual abilities of economic entities in the 

practice of their own entrepreneurial and professional commercial activities. 

Key words: modern markets, competitiveness, motivational character, creative 

and intellectual potential, qualified labor force, transformational economy, 

postindustrial economy, economic system. 
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КОНЦЕПЦИЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА И 

РАЗВИТИЯ НА ИННОВАЦИОННОЙ ОСНОВЕ 

 

В статье разработана концепция обеспечения экономического роста и 

развития на инновационной основе, в рамках которой представлена 

концептуальная модель, как единства взаимообусловленных методов, 

инструментов, форм и рычагов влияния на них, которые могут быть 

задействованы для активизации движущих сил и повышения эффективности 

ресурсов. Положительные эффекты от реализации концепции ожидаются как на 

микро-, так и на макроуровнях, к основным из них следует отнести рост объема 

ВДС и ВВП, повышение конкурентоспособности государства, структурные 

преобразования в экономической системе. 

Ключевые слова: экономический рост, экономическое развитие, 

концептуальная модель, механизмы активизации, инновации. 
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THE CONCEPT OF ENSURING ECONOMIC GROWTH AND 

DEVELOPMENT ON AN INNOVATIVE BASIS 

 

The article develops the concept of ensuring economic growth and 

development on an innovative basis, within the framework of which a conceptual 

model is presented as a unity of interdependent methods, tools, forms and levers of 

influence on them, which can be used to activate the driving forces and increase the 

efficiency of resources. Positive effects from the implementation of the concept are 

expected at both micro and macro levels, the main ones include the growth of the 

volume of GDP, increasing the competitiveness of the state, structural 

transformations in the economic system. 

Key words: economic growth, economic development, conceptual model, 

activation mechanisms, innovations. 
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ЭВОЛЮЦИЯ ТЕОРИИ И КОНЦЕПЦИЙ АКТИВИЗАЦИИ 

ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ: АСПЕКТ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 

ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ГОСУДАРСТВА 

 

В статье исследована эволюция теории и концепций инвестиционной 

деятельности и механизмов их реализации на различных исторических этапах 

развития макроэкономики. Обоснованы предпосылки активизации 

инвестиционной деятельности экономических субъектов, включая государство, 

от периода теории и практики меркантилизма до инвестиционных доктрин 

современной экономической науки. Показано влияние развития 

производительных сил на формирование концепций инвестиционной 

деятельности, в том числе как основы обеспечения экономической 

безопасности государства. Выделены особенности теорий и концепций 

инвестирования. Отражена роль государства в активизации инвестиционной 

деятельности и инструментальная база её реализации. 

Ключевые слова: инвестиции, инвестиционная деятельность, 

инвестиционная политика государства, предпосылки и условия эволюции 

теорий и концепций активизации инвестиционной деятельности, 

экономическая безопасность государства. 
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EVOLUTION OF THEORIES AND CONCEPTS OF INCREASING 

INVESTMENT ACTIVITIES: ASPECT OF ENSURING THE ECONOMIC 

SECURITY OF THE STATE 

 

The article examines the evolution of theories and concepts of investment 

activity and mechanisms for its implementation at various historical stages of the 

development of macroeconomics. The prerequisites for enhancing the investment 

activity of economic entities, including the state, from the period of theory and 
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practice of mercantilism to the investment doctrines of modern economic science 

have been substantiated. The influence of the development of productive forces on 

the formation of concepts of investment activity, including as the basis for ensuring 

the economic security of the state, is shown. The features of theories and concepts of 

investment are highlighted. The role of the state in enhancing investment activity and 

the instrumental basis for its implementation are reflected. 

Key words: investments, investment activity, investment policy of the state, 

preconditions and conditions for the evolution of theories and concepts of investment 

activation, economic security of the state. 
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СОЦИАЛЬНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ В СИСТЕМЕ СОЦИАЛЬНО-

ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ГОСУДАРСТВА 

 

В статье рассмотрены точки зрения ученых относительно сущности 

социально-экономической безопасности. Сформулировано авторское 

понимание социально-экономической безопасности государства как 

экономической категории; обозначена структура социально-экономической 

безопасности государства. Предложена система показателей социальной 

безопасности в системе социально-экономической безопасности государства. 

Обоснован выбор показателей социальной безопасности. Разработанная 

система показателей позволит произвести оценку социальной безопасности как 

одной из составляющих интегрального показателя социально-экономической 

безопасности государства. 

Ключевые слова: социально-экономическая безопасность, структура, 

социальная безопасность, система показателей, государство. 
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SOCIAL SECURITY IN THE SYSTEM OF SOCIO-ECONOMIC SECURITY 

OF THE STATE 

 

The points of view of scientists regarding the essence of socio-economic 

security are considered in the article. The author's understanding of the socio-

economic security of the state as an economic category is formulated; the structure of 

the socio-economic security of the state is indicated. The system of indicators of 

social security in the system of socio-economic security of the state is proposed. The 

choice of indicators of social security has been substantiated. The developed system 
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of indicators will make it possible to assess social security as one of the components 

of the integral indicator of the socio-economic security of the state. 

Key words: socio-economic security, structure, social security, system of 

indicators, state. 
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ИНОСТРАННЫЕ ИНВЕСТИЦИИ В МЕХАНИЗМЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 

ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ГОСУДАРСТВА 

 

В статье обосновано место инвестиционной безопасности в механизме 

обеспечения экономической безопасности государства. Выделен аспект 

привлечения иностранных инвестиций. Акцентирована роль государственной 

налоговой политики в активизации инвестиционной деятельности как основы 

предпринимательства. Отражено инвестиционное состояние Донецкой 

Народной Республики. 

Ключевые слова: активизация предпринимательской деятельности, 

инвестиции, иностранные инвестиции, налог, налоговый механизм привлечения 

инвестиций, экономическая безопасность государства. 
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FOREIGN INVESTMENT IN THE MECHANISM OF ENSURING 

THE ECONOMIC SECURITY OF THE STATE 

 

The article substantiates the place of investment security in the mechanism of 

ensuring the economic security of the state. The aspect of attracting foreign 

investment is highlighted. The role of state tax policy in enhancing investment 

activity as the basis of entrepreneurship is shown. The investment state of the 

Donetsk People's Republic is reflected. 
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